

**REUNION DE TRAVAIL  
AVEC UNE DELEGATION  
NEERLANDAISE ( COLLEGE  
D'ADMINISTRATION DE LA  
POLICE D'EINDHOVEN ), PRESIDEE  
PAR MONSIEUR LE MAIRE**

**HOTEL DE VILLE ( SALLE  
DES COMMISSIONS ), MARDI 11  
AVRIL 2000**

**. Eléments d'intervention**

. Monsieur le Maire  
accueille et salue les participants:

Les trois responsables de la  
Délégation:

- Monsieur VAN  
MAASAKKERS, vice-président du  
Collège Régional d'Eindhoven,  
maire de Gemert-Bakel, chef de la  
délégation

- Monsieur BOLHAAR, substitut principal à Bois-Le-Duc (c'est un nom français, mais c'est aux Pays-Bas )
- Monsieur RAEVEN, directeur de la région de police du Brabant-Est
- Les 18 Maires et Maires-adjoints
- Les 7 Procureurs de la Reine
- Les responsables de police, chefs de districts et de départements
- Les représentants judiciaires et policiers néerlandais à Paris

- Les représentants judiciaires et policiers français à La Haye

- Les représentants de la Préfecture de Région Nord-Pas de Calais, de la Préfecture de Police de Lille

- Elus et fonctionnaires lillois ( M. Demaille, M. Rougerie, M. Richert, directeur du CCPD, Madame Carrez, Directrice de la Police Municipale de Lille )

Monsieur le Maire se félicite de la visite d'une aussi importante délégation dans le Nord de la France, et particulièrement à Lille.

. Liens anciens entre nos pays ( jumelage avec Rotterdam ), et nécessité, dans le contexte européen actuel, d'accroître nos coopérations dans des domaines sensibles comme ceux de la sécurité, de l'ordre public et de la prévention de la délinquance.

. Le renforcement de ces coopérations est d'autant plus indispensable que nos pays sont proches, facilement accessibles par différentes voies, aérienne, maritime et terrestre.

. Lille est très concernée par les décisions prises dans nos pays respectifs. Proximité de la frontière belge, rapidité des trajets pour se rendre aux Pays-Bas et en revenir dans la journée.

. Rappel que Monsieur le Maire avait conduit, en 1994, une délégation d'élus, de magistrats et de policiers du Nord de la France aux Pays-Bas, afin de rencontrer des responsables publics pour évoquer les problèmes liés à la toxicomanie.

. La politique néerlandaise et française en matière de lutte contre la toxicomanie diffèrent: les néerlandais privilégient la prévention, et la France est pour l'instant répressive, même si la politique de prévention gagne du terrain également dans notre pays.

. Lille et la métropole lilloise, très concernées par la drogue, par les trafics et l'insécurité qu'elle engendre. La moitié de la délinquance urbaine en est la conséquence.

. Toutefois, la toxicomanie ne doit pas être identifiée comme un problème qui concernerait particulièrement Lille.

. Toutes les grandes villes sont confrontées aujourd'hui à l'insécurité et aux trafics nombreux.

. Lille et sa métropole, qui compte plus d'un million d'habitants, n'y échappent pas. Toutefois, la délinquance se stabilise, et diminue même dans certains quartiers de notre ville.

. Un effort important est fait, depuis de nombreuses années, pour lutter contre cette délinquance, et accroître le sentiment de sécurité des habitants:

- Lille a été l'une des premières villes en France, au début des années 80, à créer un Conseil Communal de Prévention de la Délinquance, qui est d'ailleurs une création du Gouvernement français, à l'époque dirigé par Monsieur Pierre Mauroy.

. Le budget de la ville de Lille en matière de sécurité est de 8 millions de Frs par an depuis 6 ans, ce qui est un effort considérable, car il faut le rappeler, la sécurité n'est pas une compétence municipale en France.

. Le Conseil Communal de Prévention de la Délinquance mène une action d'information, de prévention notamment auprès des

mineurs, malheureusement de plus en plus jeunes dans les faits de délinquance.

. Il lutte contre la violence scolaire, en favorisant la médiation et le dialogue, dans les établissements et dans les quartiers de notre ville.

. Nous avons par ailleurs créé une Maison de la Médiation, qui reçoit et écoute les habitants en conflit avec leurs voisins, et propose une aide aux victimes d'agressions.

. Enfin, le CCPD agit pour réduire les dépendances, à l'alcool, au tabac et bien sûr aux drogues, par des actions d'information et de conseils thérapeutiques.

. L'ensemble des actions de la Ville de Lille répond à une double logique:

- la première est que la compétence de sécurité publique et de maintien de l'ordre relève de l'autorité de l'Etat.

- la seconde est que la municipalité a un rôle essentiel en matière de paix civile et d'équilibre social, en complément de l'action des forces de police nationale, dans une ville qui compte 23.000 logements sociaux et connaît encore des problèmes de chômage.

. La Police Municipale de Lille remplit notamment ce rôle, en assurant l'ilotage et le dialogue avec les habitants.

. Le Contrat Local de Sécurité que nous avons signé avec l'Etat renforce la coopération entre les services municipaux et les services de l'Etat, la coordination et l'éducation à la citoyenneté.

. Le renforcement des effectifs policiers, et la mise en place, dès le mois de juin prochain, de la Police de proximité dans notre ville, accentueront cette efficacité.

. Un poste de police va être ouvert dans chacun de nos quartiers, et les policiers seront en contact étroit avec la population et avec les forces vives, notamment dans les logements sociaux et les établissements scolaires.

. D'ailleurs, les responsables de ces unités territoriales seront désormais appelés des " officiers de réseau ", comme aux Pays-Bas, où la police de proximité existe déjà, et a fait ses preuves.

. Voilà pourquoi je me félicite que nous nous rencontrions aujourd'hui, afin d'échanger notre expérience, et en vous renouvelant mes souhaits de bienvenue, j'ouvre maintenant la discussion.